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、 。「 」＊忙しい中での研修でしたが フッと自分を振り返れる時間になりました いろんな人がいますね

「個性が強いですね・・」とか言いながらも、みんなの心を集中していかれました・・・授業はむつ

かしいけど、子どもたちから返ってる事がイイですね。

＊アイスブレーキングなど、いろいろなものを取り入れていきたいと思いました。ありがとうござい

ました。

＊上野の子ども（教師集団）に一番不足していることに気づかされました。学力も、人間関係がゆた

かでなければ培うことができません。上野の若い先生に伝えたいです。

＊お忙しい中、おこしいただきありがとうございます。大変勉強となりました。ストレスの感じ方が

人それぞれ違うと分かってはいましたが、まだまだ勉強不足だと感じました。勉強をこれからしてい

こうと思いました。

＊時間が短くて、もっとお話を聞きたかったです。ワークショップをあとひとつくらい。

＊このような研修を以前、他の方がやっていただいたのを受けたことがあります。何回受けても引き

込まれるので、子どもも同じ感覚なのかなと思いました。ありがとうございました。

＊とても楽しい研修でした。ありがとうございます。子どもの立場になって考えるいい機会となりま

した。これからももっと勉強していきたいと思います。

＊心と心をつなぐもの 言葉と顔 ホッとできる場所作りが大切だと痛感しました。

＊１０００からひき算をしていくのをやめるところなど「なるほど」と思ったことがたくさんありま

した。ありがとうございました。

＊生き生きと楽しく活動できました。今後の児童への接し方がきっと変わるのではと考えます。あり

がとうございました。

＊どきどき、わくわく、がっかり、色々な心の高鳴りがあるとても楽しい研修会でした。

＊リラックスして話し合いができてよかったです。サイコロトークやすごろく クラスでもやりまetc
すが、そのたび子どもがほぐれていくのは、こういう感じなのだと実感しました。

＊ワークショップをしながら人と会話する楽しさ、聞き合うことの大切さを感じました。学級でも取

り入れたいヒントをたくさんいただき、ありがとうございました。

。 、 。＊今日はありがとうございました 多くの資料を持ってきて下さったこと その気持ちに感謝します



＊今日のワークショップ、とても楽しかったです。クラスでも、すごろくトーキングをやってみよう

と思います。ありがとうございました。

＊やさしいところから、深い、大事なことを教えてもらった気がします。ありがとうございました。

＊聞き手（児童）も、どう反応していいのかわからず、ふざけた反応をしてしまうことがある。それ

は、相手を不快にさせない反応の仕方を学習（習慣）していないからだと思った。その辺から育てて

いかないといけない。

＊深美先生の生徒になったような気分でお話をきかせて頂きました 「心を開く」ことを自分からす。

すんでしようと改めて感じました。ありがとうございました。

＊サイコロトークは毎年必ずしていますが、すごろくトークは初めてでした。楽しく自分が体験でき

たので、子どもにも楽しく体験させてあげられそうです。ありがとうございました。

＊子どもたちにコミュニケーション力、スキルを身につけさせるには、日々の授業の中で、どのよう

な活動をもってくるかが大切だと思いました 「集団作り」という意識が低い自分にとって有イギな。

研修でした。ありがとうございました。

＊子どもの心をつなぐために、何が大切なのかということを様々な視点から教えていただき、ありが

とうございました。子どもと子ども、教師と子どもなど人と人のつながりについてあらためて考えさ

せられました。

＊忙しい毎日が続く中、疲れ気味で（先生が最初におっしゃっていたように）研修しんどいな～とい

う気分で参加したのですが、次第に少しずつ元気がでてきました。子どもも同じなのかな～と思いま

す。

＊小学校では７年間、５・６・５・６・５・６・６という経験の中で忘れていたものがあったことに

気付くことができました。つたない司会ですみませんでした。ありがとうございました。

＊自己開示の場のきずき方、教師としての心がまえ、教授いただきありがとうございます。明日から

実践させていただきます。

＊ストレスについては大変感心しました。すごろくについてもいつか使いたいと思います。

＊一つ一つのワークショップがすぐにでも子どもたちに使えるものばかりで良かったです。ストレス

、 。 。に関する仕組み 子どもたちの内面をはかる上でとても参考になりました ありがとうございました

＊ありがとうございました。上野小に一番かけているあたりのことを話していただき、職員の意識が

少しでもいい方に向かっていければいいなと思っています。私自身ストレスがたまって人間（職場）

不信がばく発しそうな時に、少し心がホッとしました。

＊とても楽しかったです。聞き手の子どもの気持ちを感じることができました。ありがとうございま

した。



＊今日はありがとうございました。すごろくトーキングなどは、学級びらきの時など使えるな～と楽

しくやらせてもらいました。

＊とても楽しくいろいろなヒントをいただきました。すごろくは、いろいろな会話ができ、よかった

です。また、いかしたいと思います。

＊Ｏ先生と一緒に研究会（松原七中の発表会）に参加させていただき、上野の子も松原の子のような

明るい優しいおだやかな表情、笑顔の子にしていきたいと強く思いました。今回は、他の先生方にも

、 。 、 。紹介し 職員の心をひとつにして取り組みたいと思いました よい機会をいただき 感謝しています


